

Zeitschrift: Curaviva : revue spécialisée
Herausgeber: Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
Band: 5 (2013)
Heft: 3: Maltraitance : vers une culture institutionnelle de la bientraitance?

Rubrik: Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Actualités

Suisse

Au service des professions soignantes

L'OdASanté est l'Organisation faîtière nationale du monde du travail en santé. A ce titre, elle représente les intérêts du secteur de la santé pour les questions de formation dans l'ensemble de la Suisse et intervient comme principal interlocuteur de la Confédération. Elle est active au sein de diverses commissions, développe des profils professionnels conformes aux besoins et assure la perméabilité entre les professions et les degrés de formation. Actuellement, l'OdASanté travaille sur divers projets particulièrement importants pour les institutions accueillant des personnes âgées, à savoir:

- Examen professionnel Soins de longue durée et accompagnement : un projet de règlement d'examen a été soumis à la Confédération pour examen et sera adapté en fonction de sa réponse.
- Examen professionnel supérieur d'expert en soins qui prévoit, notamment, la possibilité de spécialisation en gériatrie-psychogériatrie et en soins palliatifs.
- Collaboration au Masterplan «Formation aux professions de la santé» de la Confédération, dont l'objectif est d'augmenter, d'ici 2015, le nombre de diplômes délivrés dans les professions de la santé.
- Swiss Skills 2014: en collaboration avec les OrTra's cantonales, un premier championnat suisse des métiers pour les ASSC sera organisé.

L'OdASanté assure un marketing des professions au niveau national pour l'ensemble de la branche. L'organisation participe à l'élaboration du matériel d'information destiné aux centres d'orientation professionnelle.

Les organisations membres de l'OdA-

Santé sont Curaviva Suisse, H+ Les Hôpitaux, l'Association suisse de l'aide et des soins à domicile, la Conférence suisse des directeurs cantonaux de la santé, les OrTra's cantonales santé et social, l'Association suisse des professions médico-techniques et médico-thérapeutiques de la santé et Spitex privée Suisse.

(Information Curaviva Suisse)

Suisse romande

Brochure sur les droits des patients

Offrir une bonne information sur les droits des patients permet de renforcer la relation qui lie le patient aux professionnels de la santé, affirme la Conférence latine des affaires sanitaires et sociales (CLASS) dans un récent communiqué à l'occasion de la réédition de la brochure «L'essentiel sur les droits des patients», initiée par le Canton de Vaud il y a une dizaine d'années. Pour présenter cette nouvelle édition, les cantons de Berne, Fribourg, Genève, Jura, Neuchâtel, Tessin, Valais et Vaud se sont désormais alliés. Les Suisses rencontrent leur médecin trois fois par an en moyenne, sans parler des soins dentaires, hospitaliers ou à domicile. Si les relations avec les professionnels de la santé sont fréquentes, les lois qui les régissent et qui reconnaissent des droits au patient sont souvent peu connues. Bien informé, un patient est pourtant mieux à même d'évaluer sa situation et de faire valoir son point de vue. Outre leurs droits qu'il convient de mieux faire connaître, les patients ont aussi, dans leur propre intérêt, des responsabilités. En fin de cahier, chaque canton présente les adresses des organismes qui délivrent des informations complémentaires ou des conseils, de même que les voies de médiation ou de recours à disposition. Le fascicule de 27 pages est disponible dans tous les

hôpitaux et cabinets médicaux depuis fin août.

(Source: communiqué CLASS)

Curaviva

Matinée de réflexion autour de l'ASE

Quelle est la place de l'assistant socio-éducatif (ASE) en EMS ou dans les structures intermédiaires? Quel est son rôle au sein de quelle équipe? Quelles sont ses responsabilités? Et ses perspectives de formation et de carrière? Pour débattre de ces questions, le Département formation professionnelle de Curaviva Suisse et la Commission romande de formation et RH organisent une matinée de réflexion, le 4 novembre prochain à Fribourg. A cette occasion, trois institutions présenteront leur mode d'organisation du travail et d'intégration des ASE dans l'accompagnement de leurs résidents. Ces interventions seront suivies d'ateliers d'échanges. La matinée se veut informative et interactive. Elle offre l'opportunité d'ouvrir de nouvelles perspectives dans la composition d'équipes variées en fonction des missions attribuées aux EMS et aux structures intermédiaires, et de l'ajustement des compétences professionnelles à l'évolution des résidents aujourd'hui et dans les années à venir. Pour répondre aux besoins d'accompagnement des personnes âgées en institution ou dans les services d'accueil temporaire, l'engagement d'ASE est une possibilité qui sera donc explorée au cours de cette rencontre, avec les cadres et les employés concernés des institutions.

«La place des ASE en EMS et structures intermédiaires». Matinée de réflexion le 4 novembre 2013, de 9h30 à 13h00, Université de Fribourg, Site Miséricorde, Fribourg. Le programme et le bulletin d'inscription sont disponibles sur www.curaviva.ch